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УСПЕШНЫЙ ГОДНесколько лет назад в- колхозе вмени Кирова лучшей по праву считалась Зотовская молочная ферма. Здесь и, коллектив был дружный и надои больше. На любом заседании животноводов в пример ставили зотовчая и одну-двух доярок с Ошарской фермы, причем коллектив этой фермы не был лучшим в районе.— Ньгиче положение значительно изменилось. Ошарская ферма получила1 надои за одиннадцать месяцев 2568 килограммов от коровы, а Зотовская — на 47 меньше. Занимают они второе и третье место в районном соревновании ферм. Если для зотовских доярок это место «свое», то для ошареких — приятный сюрприз, — рассказывает главный зоотехник колхоза имени Кирова А . Ф. Козырев.Времени был обед. Доярки раздавали силос, с нами встретилась на ферме в Ощарах Зинаида Кузьминична Соловьева. Она в коллективе не новичок,

уже год. как на пенсии, но par боту не бросает.— Коровам даем по 1,5 килограмма комбикормов, силос, солому, — оказала она. —Солому режем, запариваем, комбикорма осолаживаем.Подошли Анна Викторовна Герасимова, Галина Александровна Аплатова>, Галина Васильевна Соловьева. Все они ■получают хорошие надои, а Г. В. Соловьева занимает первое место в социалистическом соревновании доярок колхоза.— С кормами нынче должно быть неплохо, но вот у фермы, нет запаса, как было в прошлом году, — говорят доярки.Д а, нынешняя осень принесла немало неприятностей с подвозкой кормов, коснулись они и этого хозяйства. Силос близко к фермам не педвезешь, вот и приходится таскать плетнями корм.А  что принес ноябрь ошар- ским животноводам? По 107

■килограмм-ов молока получено за месяц на ферме, или по 8,5 килограмма от дойной коровы. Такой надой можно рассматривать в двух аспектах. Если сравнивать с ноябрьскими надоями прошлого года, то нынешний надой на 57 килограммов меньше, или почти на 2 килограмма молока меньше получают от коровы нынче ежедневно. А если сравнить « -р е зультатами других ферм, то он далеко не худший.У  коллектива, животноводов трудовой настрой. Это и не случайно. От каждой коровы здесь получено за одиннадцать месяцев молока больше на 556 килограммов, чем за это . же время прошлого года. Это большой вклад в общее дело, ведь уж е сейчас колхоз имени Кирова сдал молока на сто тонн больше годового плана, а впереди еще целый месяц.
А . Д А Н И Л О В .

ТРУЖЕНИКИ ТОНШАЕВСКОГО РАЙОНА ГОРЯЧО 
ПОДДЕРЖИВАЮТ ЗАЯВЛЕНИЕ Ю. В. АНДРОПОВА

ЕДИНОДУШНОЕ ОДОБРЕНИЕЗаявление Ю . В . Андропова нашло поддержку в трудовых коллективах П-и-жемек-ого леспромхоза. На митингах, состоявшихся в цехах предприятия, подчеркивалось большое полив тическое значение этого важного документа.Склад готовой продукции. 3. Н . Клешнина, инженер по реализации продукции, сказала: «С глубоким пониманием и волнением за будущее планеты восприняли мы Заявление Ю . В. Андропова. Наш коллектив полон решимости крепить могущество Родины. Бригада грузчиков берет на себя обязательства работать с полной отдачей, без простоев вагонов', вы* полнить статнагруз-ку всех сортиментов.Единодушную поддержку твердой, миролюбивой политики партии и правительства высказал коллектив деревообрабатывающего цеха. «Мы понимаем, что навязанный нам новый виток . вооружений потребует больших материальных затрат, — заявили рабочие. — Что может быть дороже мира и безопасности! Каждый из нас на своем рабочем месте будет крепить обороноспособность страны. Сделаем все, чтобы крестовый поход Рейгана потерпел крах».«Коллектив нижнего склада единодушно поддерживает миролюбивую политику партии и правительства, — записано в решении собрания, состоявшегося в этом коллективе. — Мы обязуемся ударным трудом крепить могущество нашей Родины».Токарь ремонтно-технических мастерских Н . А . Посаженни-'

ков, выступая на митинге, состоявшемся в коллективе, осудил администрацию Рейгана, ее агрессивную политику, ведущую на грань термоядерной войны. «Будем всемерно укреплять трудовую и производственную дисциплину, добросовестно и честно работать на благо нашей Родины», — призвал он.Коллектив сварщиков и слесарей, — сказал на собрании газосварщик С . Норкин, — на Заявление Ю . В. Андропова ответит ударным трудом. Мы целиком и полностью поддерживаем миролюбивую й-олитику нашей партии.Рабочие автотранспортного цеха с гневом осудили американскую администрацию, которая стремится превратить Западную Европу в ракетный полигон.В коллективе мебельного цеха прошло общее собрание, на котором рабочие выразили гнев и осуждение действий администрации С Ш А , которая толкает народы мира в пучину войны.Выступившие М . И . Смердо- ва, Ф. А . Ежова и другие единодушно поддержали. Заявление Генерального секретаря Ц К  К П С С  товарища Ю . В . Андропова. К сожалению, оно было необходимым', чтобы отрезвить умы ядерным безумцам.Арбинцы единодушно проголосовали и поддержали важный документ, в котором выражена надежда, что разум победит, а при наличии доброй воли , со стороны Н А ТО  наша всегда гог това будет вести переговоры о реальном разоружении.КТО ЖЕ ДОЛЖЕН ОТВЕЧАТЬ?Часто можно услышать от старых людей, что, мол, было время, в самых богатых колхозах имелось всего по одному, по два маломощных трактора, и земли обрабатывали в срок, своевременно и без потерь убирали урожай. Сейчас же, когда в любом из хозяйств нашего района имеются десятки мощных машин., 'нередко уходят под снег неубранные площади. Упреки людей, переживших все тяготы военного и послевоенного времени, справедливы. Разве допустима подобная бесхозяйственность? Каково им, познавшим истинную цену куска хлеба, видеть, с какой преступной халатностью относятся иной раз к своим прямым обязанностям руководители хозяйств, звеньев-, механизаторы,

животноводы?Все вышесказанное, пусть не в столь жесткой форме, относится к хозяйству, о К'ОТОрОМ' сейчас пойдет речь.Вначале цифры. В. колхозе имени Свердлова в наличии имеется 25 тракторов, из них 10 гусеничных, 15 колесных. На наш вопрос, 'сколько тракторов на сегодня на ходу механик Валерий Николаевич Мордвин без колебаний назвал цифры: 6 гусеничных и 9 колесных. Маловато, но что делать, бывало и меньше. • ,Все бы хорошо, если бы на этот же вопрос председатель колхоза Александр Дмитриевич

Кузнецов не дал другого ответа — 4 гусеничных тракторах Сколько их на самом деле, проверить, к сожалению, не было возможности. Н о, по-видимому, и эта цифра не соответствовала действительности. Чем иначе можно объяснить полное отсутствие кормов на ферме, расположенной на центральнойусадьбе колхоза?Какие там запасы, даж е на вечернее кормление не было ни соломинки, И можно понятьдежурную доярку, котораялишь горько усмехнулась в ответ на наш вопрос, приготавливаются ли корма, нарезается ли солома. Мы сами все поняли,

осмотрев ферму, поговорив с доярками. Какое уж  там приготовление, если солому прямо с воза бегом растаскивают по кормушкам, чтобы скорее хоть немного насытить голодных коров. Силос тоже привозят от случая к случаю. По словам доярок, бывает и так, что по нескольку дней корма не подвозятся, Спрашивается, каких можно ждать надоев?Продолжительное время, нет на ферме заведующей. Дояркам надеяться не на кого. Сами записывают надои, сами ходят в правление и требуют подвезти корма. Но ведь у них и так работы хватает, зачем ж е взвали

вать на их плечи бремя дополнительных забот?Б ез ответственное ть, х а латно е отношение к своим прямым обязанностям — только так можно характеризовать позицию руководителя хозяйства, его специалистов. Жить по принципу «моя хата с  краю» нельзя, забота об общем деле должна быть для них смыслом '  жизни.И хватит прикрываться общими фразами о якобы об объективных причинах ничегонеделания’. Плохие дороги от разговоров не станут хорошими, тракторы сами не отремонтируются. Пора от слов переходить к делу. И чем быстрее это произойдет, тем лучше. Лучше для нашего общего дела..
Г. КИСЛИЦЫНА.

Х Р О Н И К А

П О  С Т Р А Н ЕК А Л И Н И Н . Кардиологический центр создан в Калинине. Он призван, коордвни-ро.вать деятельность всех звеньев службы сердца в области. Организация центра, в> оснащении которого приняли участие промышленные предприятия Калинина!, — еще один шаг в осуществлении программы, ставящей целью массовую диспансеризацию тружеников Верхневолжья-.К И Е В . На два месяца раньше зэпланированно- го срока открылось движение электропоездов по линии Киев:—Коростель. Коллектив- треста «Юго- Запа1Дтра1нострой», досрочно выполнив взятые обязательства, обеспечил: прямое сообщение железнодорожных составов на электротяге по одному из важных -направлений Юго-Западаой магистрали. Н а участке будут курсировать ежесуточно восемь пассажирских поездов, по-новому организуются перевозки грузов. В Коростене сооружен новый 'вокзал.З А П О Р О Ж Ь Е . Выпуск стального листа с двусторонним полированным покрытием металлопласта освоен на заводе «Запорожсталь». Такой материал соединяет -в. себе прочность, стойкость к коррозии и нарядный внешний вид. Поэтому открываются широкие перспективы его применения.

СОБЫТИЯ

П О  О Б Л А С Т ИГ О Р Ь К И Й . Закончилась Неделя «Театр — детям и юношеству».На встречу с  ребятами в ТЮ З пришли разные театры города, хоровая студия «Жаворонок». Зрители не только смотрели праздничное представление, но и были его участниками. В фойе театра на больших листах бумаги с надписью «Пионеры — за мир» они оставили свои подписи. ■ Эти листы были переданы в Комитет защиты мира.Б О Р . В Горьковском транспортном управлении объединения «Горькторф» смонтирован и пущен в эксплуатацию ватоноопрокидыватель В,У-1, использование которого позволит сократить время и снизить трудоемкость перегрузки- торфа в вагоны широкой колеи.Вагонооп-рокидыва-тель представляет софой цилиндрическую конструкцию — ротор, куда входит я крепится специальными зажимами • груженный торфом узкоколейный вагон. Включается электродвигатель — и ротор вместе с  вагоном повертывается вокруг своей оси. В считанные минуты несколько тонн торфа ссыпаются в. бункер, а оттуда по ленточным транспортерам перегружаются в вагоны широкой колеи.

ФАКТЫ

П О  Р А Й О Н У«К О М М У Н А Р ». Н а Евстроповекой ферме еще более упрочила свое положение в ноябре передовая доярка Евдокия Дмитриевна- Романова-. Она за месяц получила самый высокий надой в районе — 269 килограммов от коровы, или почти 10. килограммов в день.У  второй трехтысячницы Марии Алекйандровны Лежииной надой в группе с  начала года — 3130 килограммов на корову. В конце года перешагнут этот рубеж Валентина Серафимовна Долгих и Людмила Изосимовна Енаева-.П И Ж Е М С К И Й  Л Е С П Р О М Х О З . Доброй славой в мебельном цехе пользуется бригада прессовщиков, которой руководит А . Посаженников. ‘ Этот коллектив вносит большой вклад в дело цеха. Вот и в- ноябре мебельщики изготовили 734 стола- шкафа и 150 кухонных наборов «Березка-5».Это позволило цеху выполнить план по- производству валовой продукции, который был доведен на ноябрь в сумме 90 тысяч рублей,К началу четвертого года пятилетки рабочие мебельного цеха подходят с отличными результатами, успехи вдохновляют их на новые трудовые свершения, '
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ОБЗОР СТЕННОЙ ПЕЧАТИО Т Р А Ж А Ю Т  
повседневную жизнь

НОВОСТИ
П Р О Ш Е Л
ИСПОЛКОМ23 ноября состоялось заседание 'исполкома Ша.йгигаексто поселкового Совета..Слушался вопрос о работе Шайгиноиого отделения связи. В прошлом году шайгиноким связистам было присвоено звание коллектива коммунистического труда.И  в этом году они с честью оправдывают высокое звание. Все корреспонденции и почтовые переводы доставляются. работниками связи своевременно. Труднее решается вопрос с налаживание»! телефонной связи. Решено обратиться за помощью в вышестоящие организации..Также на .исполкоме была заслушана информация и. о. председателя поссовета. 3 . Г . Мальцевой о работе с  письма,- мн, жалобами и просьбами трудящихся.По обоим вопросам ~ были приняты соответствующие решения

3. М А Л Ь Ц Е В А ,и, о . председателя поссовета.
* *  *

СПОРТИВНОЙ
РАБОТЕ—

ВНИМАНИЕН а сессии Пижемского поселкового Совета шел серьезный разговор о спортивноемассовой работе в школах и на предприятиях. Выступали физруки школ и руководители промышленных предприятий.Было отмечено, что школы неплохо проводят спортивную работу, что же касается; промышленных предприятий, то здесь эта работа поставлена неудовлетворительно. Одной из главных причин этого является крайне слабая материальная база для ведения этой работы. Руководителям . промышленных предприятий предложено в ближайшие сроки принять конкретные мероприятия по расширению материальной базы.
Н. Н Е Л Ю Б И Н , председатель Пижемского поселкового Совета,

* * *

С Т А Л И
комсомольцамиНедавно в районном! комитете В Л К С М  прошел очередной прием в. комсомол. В комсомол вступила группа ребят из Лесо- заводской вооьмилетней школы. Большинство учащихся неплохо учатся, активно участвуют в общественных делах школы. Н апример, Николай Веселов хорошо учится, член учкома, Марина Чадаева и Андрей Трапезников -т- члены школьной редколлегии, Александр Фурзиков- — член культмассового сектора.Ребята в основном неплохо ориентируются в  современной обстановке, показали хорошие знания международного положения, но не знают некоторых вопросов^ Устава В Л К С М .

А . К О В А Н Е В , второй секретарь райкома В Л К С М .

Важность стенной печати сегодня, по-видимому, понимает каждый. Действенная сила и воспитательное значение стенгазеты чувствуется там, оде к этому делу относятся с большой отв етств енностью. Ф орм ализ мже в этом деле нетерпим', как и в любом другом.В районном узле связи выпускаются две газеты: «Комсомольская жизнь» и «Импульс». Рассказать о работе редколлегии мы попросили секретаря комсомольской организации молодого коммунист^' Елену Ш ибанову. Сама Лена — человек очень серьезный, ответственный, поэтому и о стенной печати.она рассказывает, оценивая 'положительные моменты, и недостатки.В выпуске газеты «Комсомольская жизнь» участвуют практически все комсомольцы— их 13 человек. Редколлегия старается помещать в газету наиболее важный и злободневный материал. Так, был проведен рейд по использованию работниками узла связи рабочего времени. Результаты рейда нашли отражение в стенной печати. Или другой пример. «Раньше ,  у нас были случаи неявки комсомольцев на собрания, несвоевременная уплата взносов, —рассказывает Елена Шибанова, — а после того как об этом появилась заметка в газете, подоб-И Д Е ТБюро Тоншаевского райкома!партии постановило провестирайонный смотр работы ДОМОВживотноводов и красных у г о л -ков животноводческих фермколхозов и- совхозов в ноябре1983 — мае 1984 года.Первичные партийные орта-низании, правления колхозов идирекции совхозов обязаны наз-начить (ответственных за работудомов животноводов, и крае-ных уголков, принять конкрет-ные меры к организации их дея-тельн ости.Были утверждены условиярайонного смотра.Районный смотр домов, ж и вотноводов и красных уголков проводится с целью активизации 'массово-политической и 'Пропагандистской работы с кадра- ма животноводов района', повышения роли домов животноводов и красных уголков в организации этой работы, конечным результатом которой должно стать- увеличение производства продукции животноводства.В смотре участвуют все животноводческие фермы района. Главным направлением считать улучшение условий труда и быта животноводов, повышение эффективности и качества всей работы.В ходе смотра необходимо учитывать состояние помещений домов животноводов и красных уголков, .их оформление. В частности,, наличие наглядной агитации: социалистических обязательств на период зимне-стойлового содержания скота, графика ежедневных надоев,, рациона кормления и графика расте- лов животных, плана по куль-

нЫ'Х случаев у нас > не был»».-'-Действительно, такую «популярность» не захочется: иметь никому. Помещаются в газете материалы по международной жизни, молодежному движению и другие.Раздел «Информация» в газете обновляется два раза в неделю.Газета «Импульс» выпускается только к красным- датам календаря.Как недостаток стеннрй печати в узле связи следует отметить то, что- газете не хватает еще оперативности, боевитости. Очень мало в,ы,пускается «Молний». Недостаточна, воспитательная 'нагрузка газеты «Импульс». Об этом говорила секретарь комсомольской организации.Во многом' помогает в направляет работу комсомольской организации в целом и стенной печати в частности партийная организация узла связи. Особая заинтересованность чувствуется со-стороны партийного секретаря В . И . Адушкшгой.Ответственная за стенную печать — А. Евстропова. Всегдаготовы выполнить любое поручение редколлегия — комсомолки Наташа Соколова, Таня Волкова, Галя Дудина.

С М О Т Ртур,ному, бытовому и медицинскому обслуживанию работников ферм; периодических изданий, художественной литературы, радиоприемников и телевизоров, выпуск «боевых листков» и «молний».Учитывается санитарное состояние домов животноводов и красных уголков, их оборудование мебелью, теплоснабжение, а также проведение экономической учебы с животноводами.Смотр проводится в два этапа:I этап — с ноября 1983 года по январь 1984 года!.II этап— с  января 1984 года по май 1984 года.Результаты каждого этапа подводятся на районных совещаниях животноводов.Подведение итогов смотра работы домов- животноводов и красных уголков возлагается на райсельховуправление, райком ВЛ-КСМ, райком профсоюза работников сельского хозяйства, которые создают смотровые комиссии и устанавливают поощрительные премии.Смотр проводится по двум группам хозяйств. I группа, — колхозы «Коммунар», имени Кирова, «Путь Ленина», «Красная нива», имени Тимирязева, «Ма- локам,еиский». II группа —колхозы имени Ленина,, имени Свердлова, «Колос», совхозы « С у  хоо вр а ж  н ы й», «В якш е н ер -ский», «Ошми,некий», «Прю- греос», «Пижемский».По каждой группе хозяйств в ходе смотра определяется лучший красный уголок иля дам животновода с 'присуждением' почетной грамоты райкома К П С С , исполкома' райсовета и райкома профсоюза ра'боткиков сельского хозяйства! и вручением памятного приза для красного уголка.

Ф. В О Р О Б Ь Е В А .

ЖИВОТНОВОДСТВО— УДАРНЫЙ ФРОНТ

Доярку колхоза «Малокамен- 
ский» Антонину Леонидовну 
Смирнову знают как добросо
вестную, честную труженицу. 
Много сил и энергии отдает она

нелегкой работе. Трудолюбие и 
скромность снискали Антонине 
Леонидовне заслуженный почет 
и уважение.

На снимке: А. Л . Смирнова.
Фото И. Ляшенко.

НЕЧЕРНОЗЕМЬЕ: ГОРИЗОНТЫ РАЗВИТИЯ /

С Т А Л И  З Е М Л И  
П Л О Д О Р О Д Н Е Е  "На землях Приладожья, которые никогда не знали плуга, создано одно из крупнейших хозяйств Ленинградской области — совхоз «Ильич». Более шести тысяч гектаров пашни раскину-, лись. на месте болот, мелколесья, пустошей. Засушливое лето не помешало ильичевцам собрать нынче хороший урожай картофеля, многолетних тра© и корнеплодов.Прежде, чем эти земли стали плодородными, здесь не один год трудились мелиораторы, Ло- дейнопольской П М К , одной из самых молодых в объединении «Ленмелиюрация». Первые гектары на этих трудных землях возрождал экипаж многоковшового экскаватора А. Рушькова. Он доказал, что и на тяжелых почвах можно быстро и с высоким качеством строить подземные осушительные сети. Сейчас их закладывают на всех обнови ляемьгх участках. Такой дрен,аж по достоинству оценен земледельцами: он позволил избавиться от мелдакоитурности по-' лей, создавать крупные пахотные массивы, а это открыло путь к  1йндустриа,льной технологии полеводства.

Хоз яйств-а Лодейноп од веко го района получают обновленные гектары с опережением графика.Так, например, крупный м-аосив в совхозе «Борец», сдан на год раньше срока. Помог новаторский подход к делу.Особенно отличился экипаж А . Рулькова, по инициативе которого были внедрены в П М К  новые приспособления. Они поз- Д, валяют стыковать трубы поточным методом, а, затем укладывать готовые секции на дно траншеи. Звено передового механизатора .первым в," П М К  выполнило план четырех, лет пятилетки. Александра Ивановича поздравили его ученики, товарищи и сыновья — Андрей и Валентин, унаследовавшие отцовскую профессию.Еще школьниками приходили они на делянки, где работал отец, а закончив, школу, твердо решили стать экскаваторщика^ ми. Хотя Андрей и Валентин только начинают трудовой путь, их имена уже называют в числе лучших.
В. Г А Н Ш И Н ,

С. Ф О Н А Р Е В ,корр. Т А С С .Ленинградская область.

Народная Республика Болгария в рамках С Э В  специализируется на производстве машин для посадки и переработки овощей, уборки фруктов, обработки виноградников.

На снимке: новая машина «Балкан-ЗМ», созданная в экспериментальной мастерской Института фруктово’дства в Пловдиве. Она предназначена для сбора урожая фруктов.фото БТА—Т А С С ,



3 декабря 1983 года ТО Н И ЛЕВ С К И И  КОЛХОЗНИК № 144 §  3 стр.НЕ С Т А Р Е Ю Т  ДУШОЙ ВЕТЕРАНЫНа заседании районного Совета ветеранов' обсуждался важный и серьезный вопрос «Задачи ветеранов войны и труда на современном этапе в свете выступления Генерального секретаря Ц К  К П С С  Председателя Президиума ВерховногоСовета С С С Р  то®. Андропова на встрече с  ветеранами партии». С  докладом выступил председатель Совета' ветеранов А . В. Хлыбов. Он подчеркнул то особое внимание и уважение, которое оказывается ветеранам со стороны Центрального Комитета нашей, партии.В ответ на эту заботу ветераны активизируют свою деятельность в материальном ^производстве и воспитательной работе. В нашем районе 5970 ветеранов войны и труда. Около двух тысяч из них продолжают работать. В докладе ясно прозвучал призыв мобилизовать усилия ветеранов на выполнение решений X X V I съездаК П С С , июньского (1983 г.) Пленума Ц К  К П С С .. Члены советов ветеранов охотно обменялись мнениями. Разными были их выступления, но в одном они были солидарны между собой.Необходимо усилить военно- 
е  - патриотическую работу в рай- среди населения. Этого тре- б т время, требует крайне тревожная .международная обстановка. И ветераны в этом отношении могут оказать неоценимую помощь. Они на своих плечах вынесли все тяготы войны на фронте или в тылу. Им

есть что рассказать тем, кто не видел этих страшных уж асов. Призывая к бдительности, к стремлению всеми силами крепить мир, ветераны1 напомнят молодежи о том, что служ.- ба в Армии — это священный долг перед Родиной.Для успешного проведения военно-воспитательной работы ветеранами нужно создать им для этого условия. Тесную связь с ветеранами должны под-, держивать промышленные' предприятия, школы, детские сады. Необходимо воспитывать у молодежи уважение к старости.«А уважение и внимание складывается порой из казалось бы. незначительных моментов. Это вовремя откликнуться на, какую-то просьбу, порой просто терпеливо выслушать человека, уступить место в автобусе иди очереди», — отмечали в своих выступлениях В. Ф. Михеев, А . А. Целиков.Второе, в чем проявилось полное единодушие ветеранов,— это гневное осуждение авантюристической политики Рейгана. Ясно представляя последствия ядерной войны, ветераны выражают гневный протест тем, кто хочет гибели нашей планете. Об этом страстно говорили А . Г. Каталов, И . Ф./Степанов.Также на заседании шла речь о повышении рати Совета ветеранов, о создании первичных организаций Советов ветеранов по населенным пунктам. Такая, первичная организация фактически уже есть в Пижме. О работе ее рассказал С . С .

Шишкин. Здесь многие вопросы помощи ветеранам и инвалидам войны и труда, а также их семьям решаются самой организацией совместно с представителями поссовета и школы. Опыт работы пижемеких .ветеранов заслуживает внимания и распространения,На заседании Совета - ветеранов выступила инспектор Р О Н О  Р . С. Солоницына. Она рассказала о том, какая военно-патриотическая работа проводится в школах района', как налажено тимуровское движение, заверила, что все замечания и пожелания, касающиеся воспитательной работы и высказанные в адрес Р О Н О  и. школы, будут учтены.Старший инспектор райсобеса Т. П . Лаптева рассказала о правилах предоставления ветеранам путевок и направлений для отдыха и лечения.А  вот администрация, районной больницы не сочла нужным откликнуться на просьбу Совета ветеранов рассказать о медицинском обслуживании ветеранов и не прислала, своего представителя на заседание Совета.В работе заседания принял участие и выступил заведующий отделом пропаганды и агитации райкома К П С С  А. В. Мальцев.В заключение заседания было принято обращение Совета ветеранов ко всем ветеранам войныи труда нашего районг, в котором определены конкретные задачи, стоящие перед нашими ветеранами.
Ф. В О Р О Б Ь Е В А .

О Б Р А Щ Е Н И ЕОбсудив вопрос «Задачи ветеранов войны и труда на современном этапе в . свете выступления Генерального секретаряЦ К  К П С С , Председателя Президиума Верховного Совета С С С Р  товарища! Ю. В. Андропова на встрече с ветеранами партии», районный Совет ветеранов отмечает, что партия проявляет глубокое уважение к славной гвардии ветеранов, преумножая ленинские традиции укрепления связи с массами.Многие 'ветераны войны и труда,, достигнув пенсионного возрастал продолжают трудиться в различных отраслях на*- родного хозяйства, работают наставниками молодежи и проводят с  ними большую воспитательную работу, передают им ов<ое профессиональное мастерство, жизненный опыт, знания и убеждения.

В настоящее время, корда администрация С Ш А  вместе с правительствами ,  западноевропейских стран приступили к размещению на европейском континенте американских ракет среднего радиуса действия с целью добиться превосходства в вдерном вооружении над С С С Р  и странами Варшавского договора, возрастает опасность ядерной катастрофы.В связи с  этим горячо поддерживаем и одобряем Заявление Генерального секретаря Ц К  К П С С , Председателя Президиума Верховного Совета , С С С Р  Ю . В . Андропова, которое отражает мнения и убеждения всего советского народа.Мы, ветераны, перенесшие все ужасы войны, знаем, какие материальные и моральные бедствия приносит она человечеству. Мы единодушно поддержи

ваем борьбу народов за мир и заявляем гневный протест против политики администрации С Ш А  и стран Н А ТО , направленной на безудержную гонку вооружений, на подготовку к ядерной войне.В связи с усложнившейся международной обстановкой мы .призываем всех ветеранов, войны и труда внести свой посильный вклад в борьбу за мир, в укрепление мощи Советской Родины. С этой целью считаем необходимым повысить эффективность военно-патриотической и идейно-политической работы с молодежью по месту жительства, продолжить работу по наставничеству в трудовых коллективах, всемерно способствовать выполнению государственных планов и дальнейшим успехам в хозяйственном и культурном развитии района.
Открылось движение по первому от столицы участку скоростной а вто магистр а л и, Москва!— Симферополь. Этот участок протянулся до Серпухова,Скоростная автострада соответствует международным, стандартам. Движение автомобилей по ней рассчитанона скорости до 150 километров в час.' Ежедневно по этой дороге проходят тысячи и тысячи машин различных марок.На снимке: транспортнаяразвязка магистрали с кольцевой дорогой столицы.Фото В . Кошевого.(Фотохроника Т А С С ).

' Электроэнергетика — быстро- развивающаяся отрасль народного хозяйства Л Н Д Р . Производство электроэнергии ■ по сравнению с 1976 годом увеличилось в 3,6 раза.За годы народной власти за

вершено строительство второ* очереди крупнейшей в стране Г Э С  на реке Намнгум.Н а снимке: центральныйпульт управления ГЭ С .Фото В. Садчикова.(Фотохроника Т А С С ).
= 7 ^ = ^ — ^ — ^  0 ВАЖНОМ, НАЗРЕВШЕМДля кого составляется р а с п и с а н и е ?Такой вопрос содержится в многочисленных письменных и устных жалобах жителей нашего района по поводу’ постоянно- го нарушения расписания, движения рейсовых автобусов. Посмотришь, в расписании —семь маршрутов, девять автобусов, поезжай, куда хочешь. Однако эта радость может оказаться преждевременной.Н а деле выходит часто так: сломался автобус, а то и не один сразу, так и закрываются несколько маршрутов, то на дороге голатед или заносы — опять ехать нельзя. Еще бывает и так: оказывается, что.водителю просто невыгодно выходить в рейс. Видимо, на его зарплате не отразится, если он не поедет к последней электричке. Парадоксально, но факт. Подумаешь, пассажиры просидят ночь на, вокзале в  Шахунье, зато водители лягут спать вовремя. Это еще куда ни шло, утром приехавшие 6-часовой электричкой из Горького все равно будут дома, приедут первым автобусом. Хуж е тем, кто спешит по неотложным делам на дневную электричку. Н у, в Тоншаеве-то еще сядешь, а вот сядешь ли, например, на остановке у Гагаринского, это еще неизвестно. Так, гражданка Ж а- ровских сообщила нам, что автобус проехал мимо остановки, не посадил двух человек, хотя, отъехав метров сто, высадил тоже двоих.На просьбу объяснить ситуацию мастер по ремонту Б . А. Гузикюв отвечает: «У водителя: был перегруз, ему нисколько неинтересно из-за «лишних» пассажиров лишаться премии или стоять на ремонте несколько дней из-за внезапно лопнувшей рессоры. «Вобщем, так или иначе, пришлось в тот злополучный день пассажирке Ж а- ровских, да и, наверное, не одной ей, отложить на неопределенное время намеченную поездку.Немало нареканий мы слышим от жителей пос. Пижма, д. Кодочиги, п. Шайгвно,. Пт- жемцы жалуются на неудобное расписание. Рано при ходите я выезжать на* работу тем, кто работает в Тонщаеве, и раньше уходить с работы. Или, например, из Кодочигов' первый автобус выходил в, 5 часов утра, разве успеть в такую, рань, ведь у всех , хозяйство? Никто, наверное, не, будет спорить, что самым невезучим является Шайгинский маршрут. У ж  кому- кому, а шайгинцам чаще других

приходится ловить попутку, а то и отправляться пешком.Из разговора с Б. А . Гузико- вым относительно этих вопросов выяснилось, что расписание пижемсквх автобусов составлено с учетом того, чтобы бурепо- ломцьг могли за день управиться с делами в районе, так как они утром могут приехать в Пижму только на почтово-багажном поезде. Примерно неделю назад изменилось раописа- ■ ние на Жодочиги, теперь первым автобус выходит оттуда в 6 часов утра. Н у а в Шайгвно ездить — только машины ломать, дорогу эту можно сравнить лишь со стиральной доской.В общем, как выяснилось, много, еще проблем у автотранспортников. Первая и самая главная!— это, конечно, плохие дороги. Автобусы по этой причине чаще всего выходят из строя. Лопнула рессора — нужно заменять, а где взять? По нормам положено заменять 2—3 рессоры в месш|, как раз столько, сколько хватает только на неделю. С другой стороны;, водители ведь сами ремонтируют свои машины, а . ремонтной базы у мае нет. Так, полежит водитель под автобусам на голой , земле или снегу, глядишь, на другой день на больничный уйдет. И еще один немаловажный вопрос — не хватает шоферов,, ведь не посадишь каждого за баранку а!втобуса. Многие из нерешенных проблем со временем:, возможно, будут решены, когда будет построен га,- раж для автобусов; на 10 машин, но так как эта стройка неплановая, РСУ-47 не очень-то торопится этот гараж строить.Есть и еще, как нам кажется, причины нарушения расписания движения автобусов. Одна из них .— отсутствие контроля за работой автостанции свыше. Ведь главная контора находится в г." Горьком. Это ' приводит к безнаказанности. Чем же иначе отметить такой факт, что на просьбу пассажирки предъявить книгу жалоб ей ответили, что такой книги на автостанции нет. Оказывается, есть книга жалоб. И жалобы в ней есть, только никто этих жалоб не читает, никто ими не интересуется,Понятно, чте работникам' автостанции ' постоянные жалобы пассажиров тоже надоели, ведь не 'все от них зависит. Они тоже принимают все меры,, чтобы работать без лишней нервозности.
Л . К У Д Р Я Ш О В А ,



С У Б Б О Т Н И Й  Ф О Т О Р Е П О Р Т А ЖЗАНЯТЫ ПОЛЕЗНЫМр а й ону
„В М И Р Е  

ПРЕКРАСНОГО"Так называется клуб, начавший свою работу при Тоншаев- окой детской библиотеке. Ответственные за работу клубаь— работники библиотеки, Дома пионеров), музыкальной школы. Занятия будут проходить по намеченному плану раз в месяц. И х цель — знакомить ребят с миром .'искусства,.За время работы, клуба) вниманию его участников будут представлены беседы интересных людей о музыке,' живописи, кино, об .искусстве нашего края, о поэзии. Некоторые беседы будут сопровождаться показом кинофильмов.Ребята будут не просто слушателями и зрителями’, они будут. активными участниками интересных мероприятий. Так, на прошедшем недавно первом занятии клуба, посвященном творчеству писателя-героя Мусы Джалиля, ребята прослушали беседу о нем, затем сами читали стихи поэта.
3. М И Х А Л И Ц Ы Н А , зав. читальным залом.

* *  *

Ф И Л Ь М  
О НЕОБЫЧНОЙ 

ДРУЖБЕНовый художественный фильм производства киностудии «Мосфильм «Витя Глушаков — друг апачей» ребята смогут посмотреть 4 декабря 1983 года.Казалось бы, разве может дружить двеяа1дцатилет«ий мальчик с малознакомым сорокалетиям дядей? Что может быть между 'ними общего? Оказывается, могут дружить, да еще и так, что под влиянием' младшего старший в корне меняет свою жизнь, из тунеядца и выпивохи превращается во всеми уважаемого человека.Эта необычайная, дружба отличника .Вити Глушакова, живущей), как принято говорить, в благополучной сем-ье, и доброго, и отзывчивого, но безвольного’ и опустившегося из-за пристрастия к спиртному дяди Аркадия составляет драматургическую основу фильма.
Н. Р О Д И О Н О В А .• • •

НАША РОДИНА— СССРУтренник, посвященный годовщине образования С С С Р , прошел недавно в детском комбинате «Колосок» п. Тоншаево. Подготовили и провели праздник воспитанники средней и старшей трупп под руководством воспитателей В . В . Никитиной и Т. В. Ромашкиной.Ребята читали стихи, пели песни о нашей великой Родине, о партии, о труде, исполняли танцы народов С С С Р . На празднике ярко прозвучала мысль о том, что в нашей стране- главное богатство — дети.
Г, Щ А Н Н И К О В А .

Уютно светятся большие окна районного Дома пионеров. В комнату один из другим входят кружковцы. Раздеваются, готовят необходимые для занятий принадлежности. Здесь они не случайные гости, а хозяева. Они все очень разные, эти'ребята1, и учатся они в разных классах, но сейчас их объединяет обтдее дело, желание овладеть мастерством фотографии.

Игрушки — своими руками.Пока занятия не начались, мальчишки с  видом знатоков рассуждают о преимуществах фотографии, спорят о просмотренном фильме. Но вот вошел руководитель кружка, шум стих, и началось путешествие В) увлекательный . мир фотографии...Мы не видим), чем занимаются ребята, вошедшие в соседнюю комнату. О характере занятий мы догадываемся по доносящимся из-за двери звукам. Кто-то настраивает домру.

Книга «О вкусной и здоровой пище», выпущенная в нашей стране большим тиражом 30 лет назад, имела в некоторой степени своих дальних предшественников.В памятниках русской письменности X V —X V I веков упоминаются «кормовые книги»,

Оказалось, что здесь занимаются участники оркестра русских народных инструментов под руководством опытного педагога, преподавателя Тоншаевекой детской музыкальной' школы В. К. Груздева.Вот стайкой выбежали из тацневашьной комнаты разгоряченные девочки. Сегодня трудный день. Они работают над сложным танцем. Пятиминутная

передышка ‘ —  и снова дробно застучали каблучки. Надо немало попотеть, чтобы показать зрителям новый танец.А  днем проходят занятгя кружков, которые посещают младшие школьники. С большим желанием ребята ходят в •кружок мягкой игрушки, которым руководит большой друг детей Н. П . Секерина. Она сама с не меньшим удовольствием, чем ее питомцы, что-то выкраивает, пришивает, украшает, радуется каждой удачно сшитой детьми кукле. И дети стараются, работают на совесть, они очень выручают участников кукольного кружка, изготавливая

«обиходникй» и «Книги во весь год, как в стол ествы подавать».Ягоды, грибы, овощи. занимали в питании наших предков большое место. О картофеле речи не шло. Картошка появилась на Руси только в X V IIIвеке. Далеко еще было и до открытия понятия витаминов,

ДЕЛОМнедостающие для постановок куклы. И надо сказать, у них это здорово получается.Будущие рукодельницы посещают кружок вязания. Наверное, у каждой .  девчонки . из кружка есть такое желание: научиться вязать, как Л'. В Секерина, их руководитель. Уж  чего-чего только не умеет она мастерить из клубное цветных ниток. Знай не ленись, прилеж

но учись.Те, кто любит рисовать, ходят в кружок изобразительного искусства, . неравнодушные к эстрадному творчеству занимаются в вокально-инструментальном ансамбле. В Доме . пионеров работает 10 кружков, в которых занимается около 170 учащихся разных классов. И совсем неважно, какую в будущем ребята выберут профессию, может быть, то, чем они сейчас занимаются, в жизни не каждому пригодится. Важно другое — они занимаются интересным, полезным делом.

но и в те времена отмечалось,- что «силы в овощи велики». Не упоминалась и морская рыба. Предпочтение отдавалось речной рыбе, а - не озерной,.Пить за обедом советовали мед «не добре хмелен», ибо крепкое вино «голову портить».
А . Р У Н О В С К И Й .

Рсдахтор
А. Т. МИХАЛИЦЫН.

Понедельник, 5 декабря
I программа8.20 — Выстуллеиие художественных коллективов Магаданской области. 8.45—Док. фильм.9.15 — Фтушм—детям. «Жизньи приключения четырех друзей». 1-я и 2-я серии. 10.20 —Очевидное — невероятное. 14.50 —Док. фильм. 1 5 . 4 0 -----Объектив.16.15 — На земле, в небесах и'на море. 16.45 — «Афганскийрепортаж». Киноочерк. 17.05 — Мамина школа. 17.35 —«Бунтари и фараоны». Док. фильм. 18.25 — Научно-популярныйфильм. 19.00 — Честь—по труду. 19.30 — «Архив смерти». Фильм. 1-я серия, 21.35 —С . Залыгин. Страницы творчества.

II программа8.15 —Док. фильм. 8.35 9.40— История, 8-й класс. 9.00 —Русская речь. 9.30. 10.05 —Научно-популярные фильмы.10.35, 11.40 — В. В. Маяковский о поэте и поэзии. 11.05 — Наука и жизнь. 12.10—Природоведение. 4-й класс; 12,30 —Учителю — урок музыки. 13.30 ■ — Твоя ленинская библиотека. 14.00 — Чему и как учат в П ТУ. 14.30 — Ромен Роллан. Из воспоминаний. 18.15 — Народные мелодии. 18.30 —Наш сад. 19.00— Служу Советскому Союзу!20.15 — Международная панорама. 21.35—«Возле этих окон...». Фильм.
Вторник, 6 декабря 

I программа
8.20 —  Творчество юных. 8.50— «Архив смерти». Фильм. 1-я серия. 10.15 — М . Теодоракис— Симфония № 3 для оркестра, хора и сопрано. 14.50 — Док. фильмы. 15.30 —Твоя ленинская библиотека. 16.05 — Играет аи* самбль солистов оркестра: Большого театра С С С Р . 16.30 —Веселые старты. 17.15 —Рассказывают наши корреспонденты. 17.45 —К национальному празднику Финляндии— Дню провозглашения независимости. Программа телевидения Финляндии. 18.30* — Выступление детского хора. 19.00 — «Если живешь на селе». Телеочерк о развитии подсобных хозяйств в Ростовской области. 19.15 — «Архив смерти». 2-я серия. 21.35—Что? Где? Ко-гда?

II программа8.15, 20.20 — Док. фильмы.8.35, 9.35 — Музыка. 2-йкласс. 9.05, 13.20 — Французский язык. 10.05 — -Учащимся ПТУ. 10.35, 11.40 — ОсновыСоветского государства и права.11.05 — Шахматная' школа. 12.10 — География. 6-й класс. 12.40 — Зоология. 7-й класс.13.05 — Научно-популярный фильм. 13.50— Искусство эпохи Возрождения,. 14.20 —«Мой милый Саш а..,» . Посвящается А. Одоевскому. 18.15 — «Что может коллектив». 18.45—«...Д о  шестнадцати и старше». 19.30 — Спорт за неделю. 20.30 —Волейбол. Женщины. «Медин» (Одесса) — «Уралочка» (Свердловск). 21.35— «Степень риска». Фильм.23.05 — «200 лет спустя». Об истории изобретения воздушного шара.

Л . В А С И Л Ь Е В А .

Репетирует ансамбль под руководством Л . Колдырина. Фото И. Ляшенко.
.„К А К  БЫТЬ ЗДРАВУ“

Когда занятие по душе.
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